

Martinique, 6 caboteurs de la colonie venant de l'étranger; 10 navires étrangers venant : 2 de France, 3 des Etats-Unis, et 5 d'autres pays étrangers, ensemble de port de 3,385 tonneaux et de 183 hommes d'équipage.

Les mouvements du port accèdent, à la sortie, 16 navires dont 4 français allant : en France, 1 à la Martinique, 1 à la Guadeloupe et 2 à l'étranger; 6 caboteurs de la colonie allant à l'étranger; 6 navires étrangers allant : 2 aux colonies françaises et 4 dans d'autres pays étrangers, jaugeant ensemble 3,066 tonneaux et équipés de 187 hommes.

### L'ESCOMPTE AUX ETATS-UNIS

Tandis que dans la plupart des pays, il existe une banque centrale d'émission, plus ou moins indépendante du gouvernement, ayant pour objet de régler les conditions de la circulation fiduciaire, de veiller au maintien du stock métallique, de constater le taux courant des capitaux et aussi d'agir sur ce taux par la fixation de l'escompte, nous ne trouvons plus, depuis 1835, rien de semblable aux Etats-Unis. Il faut donc la peine de voir comment s'y passent les choses et nous pouvons prendre pour guide M. Breckinridge, qui a consacré une étude aux taux d'escompte dans les Etats-Unis. Trois facteurs semblent déterminer le prix d'avances sur effets de commerce : la demande de ces avances ou l'offre du papier, l'abondance du capital disponible, la sécurité du gage ou la qualité du papier.

C'est en dépitant la collection de Bradstreet's, la revue hebdomadaire bien connue, qu'on peut arriver à compiler des tableaux, indiquant les fluctuations de l'escompte sur les divers points du territoire. Voici comme synthèse, en quelques notes, de ce travail, le taux hebdomadaire moyenné de 1893 à 1897 dans quarante-trois villes des Etats-Unis.

Nouvelle Angleterre :	
Boston	3 692 (1)
Hartford	1 692
Providence	4 982
Portland	6 000
Etats du Sud :	
Nouvelle Orléans	5 853 (1)
Richmond	6 000
Memphis	6 103
Nashville	6 673
Louisville	6 826
Charleston	7 028
Galveston	7 311
Mobile	7 957
Savannah	7 992
Atlanta	8 000
Birmingham	8 000
Houston	8 000
Little Rock	8 015
Dallas	8 342
Etats de l'Ouest :	
Omaha	7 980
Denver	7 000
Etats de l'Est :	
New-York	4 412 (1)
Baltimore	4 567
Philadelphie	4 642
Buffalo	6 007
Etats du Centre :	
Cincinnati	5 912 (1)
Chicago	5 742
St. Louis	5 538
Saint-Louis	5 903
Milwaukee	6 216
Indianapolis	6 369
Cleveland	6 316
Detroit	6 415
Saint-Paul	6 907
Minneapolis	6 903
Kansas City	6 911
Saint-Joseph	6 950
Duluth	7 263
Etats du Pacifique :	
San-Francisco	6 216 (1)
Los Angeles	7 557
Portland	8 000
Salt Lake City	8 000
Tacoma	9 273
Seattle	9 969

Ce sont là des taux qui nous semblent singulièrement élevés, lorsque nous prenons en main des relevés d'escomptes faits à Paris, Londres ou Amsterdam. L'escompte est le meilleur marché dans les Etats de la Nouvelle Angleterre et de l'Est, principalement dans les grands centres de Boston, New-York et Philadelphie; le Centre est ensuite le mieux traité, puis vient le groupe du

Sud, celui du Pacifique, enfin les Etats de l'Ouest. Il n'est pas facile, étant donné les facilités, les rapidités des communications, d'expliquer ces écarts si considérables. Toutefois il ne faut pas s'appuyer sur les gens qui sont obligés à l'écarter à l'Académie de payer entre 9 et 10 pour un escompte leur papier; dans ces endroits, le taux de rémunération des opérations du commerce est en proportion.

On a prétendu que le capital avait peu de disposition à se mettre en route, à moins d'un écart de 2 o/p. Il fait cependant la traversée de l'Atlantique entre l'Amérique du Nord et l'Europe, pour moins que cela.

La grande divergence dans le taux courant de l'escompte résulte de la qualité inférieure du papier dans les villes où le taux d'escompte est très élevé; les banquiers augmentent la prime d'assurance. Il y a eu du papier médiocre et mauvais dans l'Ouest et le Sud, comme dans l'Est, et beaucoup de papier est envoyé dans les grands réservoirs de capitaux pour échapper aux taux prohibitifs exigés sur place.

Au Canada, l'écart ne dépasse pas, sur toute l'étendue du territoire, 1 à 1 1/2 o/p, alors qu'aux Etats-Unis on rencontre des différences de 6 o/p entre Boston et Denver. Au Canada, on croirait sortir de la Banque en demandant 2 o/p au maximum de plus que le taux officiel, sur du papier médiocre.

Aux Etats-Unis, il existe 3,610 banques nationales, 4,011 banques régies par la législation particulière, 809 banques privées. Chaque banque est cantonnée dans sa localité; les banques nationales n'ont pas le droit d'avoir des succursales, quelques-unes tournent la loi. Ce sont là des organismes incomplets, et il est naturel qu'ils ne rendent pas les services auxquels on ne peut s'attendre d'institutions appelées banques. Il n'est pas à la portée de tout le monde d'entrer en relation avec un banquier de New-York. New-York ne prend que la première qualité du papier. Il y a là un vice de distribution dans le capital disponible.

### LA SITUATION INDUSTRIELLE EN ANGLETERRE

L'industrie anglaise ne paraît pas souffrir beaucoup de la guerre hispano-américaine, à l'exception de la filature et du tissage. Les fabricants de cotonnades du Lancashire ne se sont pas encore relevés de la grande diminution apportée dans leurs envois en Extrême-Orient, par la famine des Indes et la baisse continue du change chinois. Le nouveau tarif douanier américain et le conflit dont nous parlons plus haut, amènent, naturellement, une réduction des exportations de draps et lainages anglais sur les Etats-Unis.

La situation des premiers s'améliore, maintenant que la grande colonie asiatique redevient prospère; les seconds seuls semblent devoir continuer à supporter les effets du tarif Dingley et de la lutte entre l'Amérique et l'Espagne, pendant une période dont la durée est difficile à déterminer.

La métallurgie, par contre, montre une activité de plus en plus grande. Les constructions américaines ont pris de grandes proportions depuis près d'une année; déjà, l'acier de Carnegie commencent à figurer sur nos marchés, quand l'ultimatum de M. MacKintley est venu débarrasser les maîtres de forges de l'Ecosse et du Cumberland de la crainte d'être obligés de réduire leur production ou, tout au moins, le prix de vente de leurs produits.

La production de la fonte s'était élevée à 8,500,000 tonnes, en 1882 et 1883, pour tomber à moins de 7 millions, en 1885, en 1892 et en 1893. Depuis cette dernière date, une augmentation sensible s'est faite sentir chaque année. L'exercice écoulé donne plus de 8,000,000 tonnes, c'est-à-dire, un chiffre supérieur à celui des années précédentes. L'amélioration n'a pas été interrompue sérieusement, depuis les débuts de l'année courante. Les perspectives sont favorables, par suite de la baisse des stocks et de l'accroissement de la consommation intérieure et de l'exportation.

L'exportation de fer et d'acier anglais grandit assez régulièrement. En 1894, 830,000 tonnes de fonte, 425,000 tonnes de rails et 1,490,000 tonnes de fer et acier manufacturé ont été envoyées dans

les pays étrangers; l'année dernière, les chiffres correspondants atteignent : 1,200,000 de fonte, 781,000 de rails et 1,700,000 de fer et acier travaillé.

L'industrie du fer blanc et de la tôle, après une période de récession, due au régime douanier américain, est aujourd'hui en pleine reprise, grâce aux nouveaux débouchés aux colonies principalement. La machinerie, après avoir subi l'arrêt presque complet de travail par la grève des mécaniciens, essai de regagner le temps perdu. Les commandes sont encore plus nombreuses que les demandes; beaucoup d'ordres ne pouvant être exécutés, il ont dû prendre le chemin de l'Allemagne, de la Belgique et de la France; l'Amérique en avait reçu quelques-uns; mais, pour la raison qu'on devine, est aujourd'hui tout à fait négligée.

Un des résultats mérités de la grève des ingénieurs est le déplacement de quelques usines anglaises lesquelles ne trouvant pas, en Angleterre, la sûreté du lendemain ou la liberté d'action, vont se fixer sur le continent; Anvers est la ville particulièrement choisie pour y transporter les emigrants. Si c'est une industrie d'avant, ici, c'est bien celle des constructions navales. La guerre hispano-américaine a, comme premier résultat, celui de diminuer, pour ne pas dire supprimer, la flotte marchande des belligérants. En outre, quelques compagnies anglaises ont vendu un certain nombre de leurs vapeurs rapides pour être transformés en croiseurs auxiliaires, et servir très probablement de cibles aux canons à tir rapide.

Le fret retiré aux Etats-Unis et à l'Espagne va, en grande partie, échoir aux lignes de navigation du Royaume-Uni; les navires vendus par ces dernières devront être remplacés; résultats : commandes sérieuses aux chantiers de la Clyde, de la Tyne et de la Tamise.

Les discours de M. Chamberlain et de lord Salisbury ne sont pas faits pour amener une réduction des dépenses affectées à la marine britannique; la seule crainte des constructeurs, c'est celle de ne pas pouvoir suffire à l'ouvrage. Les ouvriers des chantiers en question ne doivent pas se préoccuper du lendemain; leur pain est assuré pour longtemps, bien qu'il ait haussé, depuis un mois.

Non seulement le programme du ministre de la marine anglaise est très chargé pour l'année financière courante, mais d'autres pays ont aussi des navires de guerre en construction; la Russie, les républicains Sud-Américains, la Chine et le Japon; le Japon, surtout, est notre meilleur client pour ce genre d'industrie. On peut même ajouter que c'est un client très sûr, puisqu'il dépose l'argent d'avance dans les caisses de la Banque d'Angleterre.

La situation de l'industrie minière est moins brillante que celle des chantiers de constructions navales. La grève des mineurs de l'Espagne n'est pas encore terminée; cependant les apparences sont favorables à une prompt terminaison de cette grève, aussi opportune que gênante pour les propriétaires de Cardiff et du Great Western Railway. La demande d'une augmentation de salaire par les Gallois, a suggéré à leurs confrères de l'Ecosse, l'idée de faire de même, plus heureux que leurs prédécesseurs, les Ecossois ont obtenu gain de cause immédiatement; il est vrai qu'ils étaient plus modestes que les grévistes du Glamorganshire.

Comme conséquence des troubles de Cardiff nous avons une hausse du prix de la houille, ainsi que de celui de la fonte et de tous les produits qui en dépendent directement ou indirectement.

Nos lecteurs savent, du reste, que la guerre hispano-américaine a causé une hausse générale. Une réaction vient de se produire, sur quelques produits agricoles; mais, une reprise du mouvement en avant pourrait fort bien se faire sentir si quelque événement donnait à la lutte dont il est question une tournure inattendue.

Les Etats-Unis ont, jusqu'ici, plutôt gagné que perdu à la guerre qu'ils font avec l'Espagne. Leur situation industrielle reste très bonne; leurs produits agricoles se vendent en grande quantité et à de bons prix; leurs chemins de fer ont des recettes de plus en plus considérables; les journaux font des affaires colossales (la presse jaune principalement).

### COTONS

Liverpool, 25 mai, 12 h. 37.  
Vente 8,000 balles. Marché calme.  
Cotations : Mai, 3.35; Juin-Juillet, 3.35; Août-Septembre, 3.35; Octobre-Novembre, 3.32; Décembre-Janvier, 3.32 1/2.

Par télégramme de notre correspondant spécial  
A terme : Cours soutenus. Ventes 1,500 balles.

Mois	Précédente	Aujourd'hui
Janvier	40 3/8	40 5/8
Février	40 3/4	40 3/4
Mars	40 3/4	40 3/4
Avril	40 3/4	40 3/4
Mai	40 3/4	40 3/4
Juin	41 3/8	41 3/8
Juillet	41 3/8	41 3/8
Août	41 3/8	41 3/8
Septembre	41 3/8	41 3/8
Octobre	40 7/8	40 1/8
Novembre	40 7/8	40 7/8
Décembre	40 5/8	40 5/8

Disponible : 201 balles Oomra à 39 fr. ; 110 b. New-Orléans à 43 fr. ; 150 b. Texas de 46, 75 à 47 francs.

Aux Etats-Unis, hier, le terme clôturent soutenu en hausse de 9 à 10 points à N.-York et de 5 à 6 à N.-Orléans.

### MARCHÉS A TERME

#### Cours du 25 Mai 1898

LAINES PEIGNÉES				
MOIS DE LIVRAISON	ROUBAIX-TOURCOING		LEIPZIG (par télégraphe)	
	Peignés de La Plata et de l'Uruguay	Laines en suint de Buonos-Ayres	Type	Buenos-Ayres B D'ANVERS
	Cote précédente	Cote du jour	Cote précédente	Cote du jour
Janvier	4.325	4.325	3.45	3.375
Février	4.325	4.325	3.425	3.35
Mars	4.30	4.30	3.425	3.35
Avril	4.30	4.30	3.425	3.35
Mai	4.40	4.40	3.525	3.475
Juin	4.40	4.40	3.525	3.475
Juillet	4.40	4.40	3.525	3.475
Août	4.375	4.375	3.475	3.425
Septembre	4.35	4.35	3.475	3.425
Octobre	4.35	4.35	3.45	3.40
Novembre	4.325	4.325	3.45	3.40
Décembre	4.325	4.325	3.45	3.40

  

LAINES PEIGNÉES				
MOIS DE LIVRAISON	ANVERS (par télégraphe)		LAINES BRUTES (par télégraphe)	
	Peignés Buonos-Ayres	Suint de La Plata	Buenos-Ayres	Prima bonne courante
	Cote précédente	Cote du jour	Cote précédente	Cote du jour
Janvier	4.15	4.15	1.31	1.30
Février	4.125	4.125	1.31	1.305
Mars	4.10	4.10	1.31	1.305
Avril	4.10	4.10	1.31	1.305
Mai	4.325	4.325	1.28	1.29
Juin	4.325	4.325	1.28	1.29
Juillet	4.25	4.25	1.28	1.295
Août	4.225	4.25	1.29	1.30
Septembre	4.20	4.20	1.30	1.30
Octobre	4.20	4.20	1.31	1.30
Novembre	4.175	4.175	1.31	1.30
Décembre	4.175	4.175	1.31	1.30

  

OPERATIONS ROUBAIX-TOURCOING				
Laines peignées	Tendance soutenue		Laines en suint	
	Maï	à	Maï	à
Janvier	10,000	4.40	Janvier	45,000 k.
Février	10,000	4.40	Février	45,000 k.
Mars	10,000	4.40	Mars	45,000 k.
Avril	10,000	4.40	Avril	45,000 k.
Mai	10,000	4.40	Mai	45,000 k.
Juin	10,000	4.40	Juin	45,000 k.
Juillet	10,000	4.40	Juillet	45,000 k.
Août	10,000	4.40	Août	45,000 k.
Septembre	10,000	4.40	Septembre	45,000 k.
Octobre	10,000	4.40	Octobre	45,000 k.
Novembre	10,000	4.40	Novembre	45,000 k.
Décembre	10,000	4.40	Décembre	45,000 k.

### Ventes diverses

Occasion exceptionnelle  
Prêt à l'usage...  
à louer  
Publicité économique...  
à louer

### DEMANDES & OFFRES D'EMPLOI

AVIS  
Ne pas adresser les lettres en réponse aux annonces...  
Maison de Paris recherche REPRESENTANT A ROUBAIX

### AUSTRALIE

Un représentant en Australie...  
FABRICATION  
Une forte maison faisant les FROMAGES DE HOLLANDE

### POSITION A PARIS

Direction de bureau très honorable...  
EMPLOI  
Belge, 25 ans, parfaitement au courant de l'anglais...

### AVIS AVI. DIVERS

Liquidation judiciaire Gohier, pâtisseries...  
CIE DU GAZ DE ROUBAIX  
Le Chauffage et la Force motrice

### AVIS

Liquidation judiciaire Gohier, pâtisseries...  
GUERISON  
Certains radicaux de la PEAU

### EMULSION ROYALE

le plus parfait des Régénérateurs pour la recoloration et la régénération de la chevelure...  
LE GAZ LA PORTÉE DE TOUS  
C'est une heureuse innovation dans l'économie domestique...

### BEURRE D'OOSTCAMP

à 3,10 le kilogramme  
MAISON CENTRALE DE LA LATERIE D'OOSTCAMP  
A ROUBAIX, RUE DU BOIS, 13

### Voici le Printemps!

Le Renouveau agit aussi bien sur les plantes que sur les humains. La sève mise en mouvement par les premiers rayons du soleil, trouble le sang et produit une poussée extérieure de toutes les impuretés qu'il contient en germes nombreux. Cette élosion se manifeste par l'apparition de démangeaisons, rougeurs, boutons, gerçures, dartres, eczémas, précédés d'élancements, bouffées de chaleur, diarrhées, manque d'appétit, inquiétude générale, transpirations suées de faiblesse, tristesses sans causes, etc.

Ces symptômes résultent le plus souvent d'une alimentation insuffisante ou mauvaise, de veilles, surmenage et excès de toutes sortes qui, à cette époque de l'année, exposent chacun de nous à toutes sortes de maladies.

Aussi faut-il se dépurer en évitant de se débilitier et s'anémier avec des purgatifs ou l'usage de mal en fait en faisant un abus funeste de pilules toujours échauffantes. C'est donc d'une façon rationnelle et rationnelle qu'il faut se soumettre au traitement dépuratif, régénérateur, reconstruisant du Docteur Charkof, dont l'Élixir est à base de suc de cresson, mélangé à la salsepareille, au fer et à l'iode. Au bout de quinze jours la transformation du teint et de toute la physiologie est tellement extraordinaire qu'il arrive souvent de ne pas reconnaître les personnes qu'on a vues avant ce traitement couvertes de boutons, la mine terreuse et fatiguée. Le prix de ce traitement complet est de 5 francs, c'est-à-dire meilleur marché que n'importe quelle médication. Voici d'ailleurs quelques attestations plus concluantes en quelques lignes que toutes les explications :

« J'avais tous les ans vers le mois de mars une grande quantité de boutons et de dartres fatigantes qui pendant deux ou trois mois m'agrippaient beaucoup. Cette année, je n'ai encore rien vu apparaître et je ne puis vraiment l'attribuer qu'à votre Elixir Charkof, dont j'ai pris deux flacons dans le courant du mois. »

« Je souffrais, Gengoux, Celsius, propriétaire à Baclain (Mont-le-Bas), canton d'Houffalize, certifie que j'ai consulté, pendant un an, dix ans les médecins et qu'ils n'ont pu me guérir d'ulcères et de dartres que j'avais à la jambe. Le traitement dépuratif reconstruisant du Docteur Charkof m'a radicalement guéri en deux mois. »

« J'autorise la publicité du présent certificat. » C. GENGOUX.

« Vu pour la légalisation de la signature de Gengoux, Celsius »

« Le Maire : G.-H. GERLACHX. »



### La Nature se réveille

Chacun sent le besoin de se purifier, de se débarrasser et rafraîchir le sang, quel que soit son âge : enfants, adultes des deux sexes, ou vieillards.

Les animaux nous donnent l'exemple en recherchant les herbes et plantes vertes, et notre préférence pour les légumes frais, les salades et particulièrement le cresson nous indique la médication naturelle et dépurative qui nous est indispensable. Il faut donc, à cette époque de l'année, se nettoyer le sang comme on nettoie un jardin en enlevant les mauvaises herbes et le filtrer pour ainsi dire, afin de le clarifier sans cependant l'affaiblir. Aussi ne peut-on trop recommander l'emploi du traitement du Docteur Charkof. Au bout de huit jours les boutons disparaissent, la peau redevient claire, lisse et fraîche et la beauté reparait avec l'appétit, la vigueur et la santé. Le mode d'emploi des médicaments dont se compose le traitement est indiqué sur la boîte et dans la brochure qu'elle contient. Le traitement complet ne coûte que 5 francs pour les grandes personnes et il se compose d'un flacon d'Élixir, d'une pommade et d'une boîte de dragées.

Chez les jeunes filles faibles, pâles, anémiques pauvres de sang qui manquent d'appétit et qui se forment difficilement, le traitement régénérateur du Docteur Charkof n° 100, sans onguent ni dragées, fait merveille comme guérison. Prix : 4 francs.

Les mamans dont les enfants sont faibles, malades, sont atteints de gourmes, de croûtes de lait ou qui se forment difficilement doivent demander le traitement n° 2 pour enfants. Prix : 4 francs.

Pour recevoir ces traitements franco gare destinataire, ajouter 1 franc aux prix indiqués plus haut en un mandat-poste au Dépôt général : M. Boyaval, pharmacien à Roubaix; M. Malvaux, pharmacien à Paris. On les trouve maintenant dans toutes les Pharmacies importantes de France et de l'Etranger.

Malades lisez et profitez :

« Monsieur le Professeur Charkof, »

« C'est-à-dire un bon de poste : votre traitement dépuratif Charkof est vraiment extraordinaire. J'en ai entendu parler de ce nouveau remède et je vous l'avais demandé pour un voisin qui avait une dartre varicelleuse depuis plus de dix ans; elle s'aggravait et aucun remède ne savait l'enlever. Votre traitement l'a guéri en moins de quinze jours. Ce remède ne savait comment l'émouvoir leur reconnaissance. Ce remède a opéré aussi bien et aussi vite chez une jeune fille qui avait des boutons dans la figure. »

« THOMAS BOREUX, »

« Monsieur le Professeur Charkof, »

« Votre traitement régénérateur dépuratif au cresson composé, tôte et fer, représente réellement le dernier mot de la science comme effet dans les maladies du sang. Il me réussit magnifiquement dans le cas d'eczéma de chlorose et dans ces faiblesses de convalescence. »

« DOCTEUR FÉLIX LAROCHE. »